## Enfants placés: déjà 45 000 signatures

RECONNAISSANCE Les enfants placés ne sont pas tous seuls! Deux mois seulement après son lancement, l'initiative populaire qui demande la création d'un fonds de 500 millions de francs pour les victimes de placements forcés a déjà récolté 45 000 signatures. A ce rythme, elle atteindra les 100 000 bien avant le délai imparti, soit octobre 2015.

Mieux encore: beaucoup de parlementaires la soutiennent eux aussi. «Guido Fluri, l'homme qui a lancé cette initiative, a déjà discuté avec une centaine de parlementaires fédéraux qui y sont désormais favorables, s'enthou-



Walter Zwahlen, de l'association Netzwerk-verdingt

siasme Walter Zwahlen, de l'association Netzwerk-verdingt. C'est rare, d'autant plus qu'ils sont de gauche comme de droite. Et beaucoup de députés estiment que la Confédération a désormais les sous grâce au refus du Gripen!»

Une perspective réaliste en effet, d'autant plus que le Fonds national d'aide immédiate, mis en place par la conseillère fédérale Simonetta Sommaruga et doté de 5 millions de francs, essuie les critiques de toutes parts. D'abord parce que le questionnaire que doivent remplir les victimes est un modèle de ratage: des questions intrusives douloureuses pour les victimes qui se sentent traitées «comme des délinquants en demeure de prouver le contraire», raconte une personne concernée. Ensuite, il contreviendrait à la protection des données.

Quoi qu'il en soit, l'initiative populaire pourrait mettre tout le monde d'accord. Car le peuple tranchera sans doute plus rapidement que prévu.

**® LAURE LUGON ZUGRAVU** 

laure.lugon@lematin.ch